
 

Introducción  

 

De conformidad con la Ley No 8492 de Control Interno con las Directrices que deben 

observar los funcionarios obligados a presentar el informe final de su gestión, según lo 

dispuesto en el inciso e) del artículo 12 de la Ley General de Control Interno, publicado en 

gaceta nº92 del viernes 13 de mayo del 2005 y las acciones que esta Unidad de Recursos 

Humanos debe de previo informar y gestionar. 

 

 

Informe de Gestión  

 

Ha sido de suma importancia la labor realizada durante estos 4 años. Mi propósito fue 

llevar a cabo el trabajo de manera institucional garantizando en todo momento la disciplina 

y la práctica sana del deporte en los ciudadanos costarricenses.  

 

 Dentro del marco de las funciones realizadas están:  

 

Se logró dar asistencia a las federaciones deportivas y recreativas de Costa Rica, en los 

ámbitos administrativos, financieros y técnicos, Proyectando las necesidades en las 

instalaciones deportivas y recreativas de las federaciones para transformar esa necesidad en 

artículos o situaciones de provecho, generando el uso adecuado de las instalaciones y el 

material destinados al deporte, la actividad física y la recreación por parte de los deportistas.  

En el ámbito financiero de las federaciones, se luchó constantemente por los presupuestos de 

cada federación con el fin de que se les girará un soporte económico para los gastos 

administrativo y gastos en general que requieren cada deporte. Se trabajó para que el proceso 

a la hora de girar los recursos económicos, fuese más fácil con solo la presentación del 

presupuesto y la liquidación.  

Formé parte de la Comisión que analizó y estudió los parámetros establecidos, para  la 

consideración nuevos parámetros a favor de las federaciones a nivel económico.  

 

Se da asistencia a nivel de reglamentos a las federaciones para lograr un mejor cumplimiento 

de los mismos. 

 

Se crearon escuelas de iniciación deportivas en diferentes regiones para infundir los buenos 

hábitos del deporte desde edades tempranas para poco a poco lograr la masificación deportiva 

en la mayor cantidad de disciplinas, También se logra impulsar, motivar y patrocinar a los 

deportistas a nivel general para lograr la participación en competencias deportivas a nivel 

Internacional en distintas disciplinas. 

 

Se fomentó la igualdad y creación de una cultura deportiva sana; desde los deportistas, 

familias, directivos, árbitros y entrenadores, para erradicar la violencia en espectáculos 

deportivos. 

 

Mi objetivo general fue contribuir al desarrollo armónico de las cualidades físicas, 

intelectuales y emocionales de la población costarricense en general sin exclusión alguna; así 

como mejorar y ampliar las actividades a nivel deportivo de todas las disciplinas. Se trata, 



sin duda, de atacar a fondo la desintegración social y un sin número de enfermedades y 

adicciones, de igual manera, se intenta día a día combatir el sedentarismo con actividad física 

tanto en espacios cerrados como al aire libre aprovechando todas y cada una de las 

instalaciones y parques recreativos para que de tal manera que podamos contribuir a obtener 

“MENTE SANA EN CUERPO SANO”.  

 

En el tema de infraestructura siempre apoyé todos los proyectos de la administración para 

lograr una infraestructura de primer nivel, para que la población costarricense obtuviera 

comodidad a la hora de la recreación. Por ejemplo, se analizaron las limitaciones que 

presentan la población de la tercera edad a la hora de realizar actividad física en los parques 

recreativos o zonas en común; para disminuir las limitaciones de los mismos, se llevaron a 

cabo distintas ideas y comodidades para lograr  más facilidad al momento de realizar deporte. 

Creo fielmente que si existen instalaciones en condiciones óptimas, los atletas que disfruten 

de ella, tendrán mejores desempeños.   

 

A nivel Olímpico  siempre he apoyé el proyecto de alto rendimiento que es nuestro máximo 

estandarte a nivel de representación nacional con respecto a todo lo que son los disciplinas 

en general. Siempre luché para el Comité Olímpico para que pudieran obtener los recursos 

económicos necesarios, sin embargo, es una situación que no se logró siempre ya que existen  

situaciones políticas determinan que se les giré el recurso ecónomo o no, pero estoy 

totalmente consiente que el Comité Olímpico necesita cambios drásticos, por ejemplo una  

ley, un soporte económico para que los atletas no tengas necesidad económica alguna.  

 

Colaboré con la planificación de los Juegos Nacionales que es el principal programa que 

desarrolla el Gobierno en el área del deporte. Los JDN se llevan a cabo en cada uno de los 

cantones que conforman nuestro país. Se trabaja en colaboración con los Comité Cantonales 

de Deportes y Recreación de cada cantón y diferentes agrupaciones deportivas de diferentes 

lugares, luego de trabajar a nivel cantonal se trabaja a nivel regional y por último a nivel 

nacional donde tengo un poco más de participación en la parte administrativa. 

 

Por último, colaboré con la toma de decisiones de manera imprevista con la emergencia 

sanitaria nacional por el COVID-19. Donde se acuerda a principio de la emergencia instar a 

todas las organizaciones deportivas a suspender sus programaciones. Además, se decide 

trasladar los XXXIX Juegos Deportivos Nacionales ICODER 2020 para el año 2021; esto 

con el fin de mitigar la transmisión del enfermedad COVID-19.   

 

Para finalizar, quiero agradecer profundamente la oportunidad que me brindaron para servir 

al deporte.  

 

 

 

 

 

Víctor Hugo Alfaro González 

Prosecretario 

Representante Federaciones 
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